
「共生社会」の担い手を 
校 長  倉 橋 昭 彦 

 千代田小学校の学習発表会が終わりました。この学習発表会の取組を通して、得

意不得意、好き嫌い、考え方など「様々に違う子どもたちが、みんなと手を取り合っ

て一つの舞台を完成させていく体験」はとっても大切なことだということを改めて

感じました。久しぶりに大きな口を開けての合唱はどの学年も最高でした。目頭が

熱くなりました。子どもたちの頑張りを支えていただいた保護者や地域の皆様、本

当にありがとうございました。 

 

 さて、みなさんは「共生社会」という言葉を子どもたちに説明する時に、どんな言

葉を紡いでいくでしょうか？なかなか難しいなあと思うのですが、私がオンデマン

ドで受けた研修の講師はこのように話していました。「この世の中から『チッ』（舌

打ちです）という音がなくなる社会」だと。なるほどと思いながらも自分の行動を

振り返り、恥じていました。 

「多様性」と一言で表しますが、この言葉は深く広いなあと思っています。自分の

底の浅さを思い知る瞬間もあります。自分はどのくらいの人を思い浮かべることが

出来ているのかなあと考えます。 

 この文章の冒頭でも書きましたが、そもそも人はみんな違います。実は同じこと

の方が少ないのかもしれません。特に、最近はこの違いが本当に大きいなあと思い

ます。ですから、「違う」ということを前提に話し合い、お互いの意見を交換してい

きながら『同じ』所を探り合い、その場での、その関係性の中での「納得解」を創っ

ていく必要があります。小学校や中学校の世界はある意味非常に多様な世界です。

公教育が果たすべき役割として、この多様な時代にたくさんの失敗やもめ事はあり

ますが、『話し合い、納得解を創っていくこと』は本当に重要なことだと思います。 

 私が初任者の頃の学級経営は「みんな一緒」が基本でした。「みんなが一緒」が大

切な瞬間もありますが、『個性を生かす、伸ばす』ことの大切さ、また、そもそも『一

緒である必要のない瞬間』というのもたくさんあります。みんなばらばらだけど、

みんながゆるやかに繋がっている･･･みんなにとって居心地の良い学級や学校･･･大

人も子どもも考えることの多い時代になっています。 

 

 いよいよ１１月です。インフルエンザの流行が今年は少し早いようです。コロナ

ウィルス感染症もまだまだ収束していません。やはり健康であることがとっても大

切です。生活リズムをしっかり整え、よく食べて、よく寝て、しっかり身体を動かし

て毎日を過ごしてほしいと思います。 

千代田小学校 教育目標「未来をかしこく 心豊かに たくましく生きる子供を育てる」 

 

 

 

 

  

 
学 校 だ よ り 
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年度の重点目標「学び合い(知)磨き合い(徳)やり抜く(体)千代田っ子の育成」 合い言葉「かしこく やさしく たくましく」 

  

 

  

 

 

9 月 27 日にプロバレーボールチーム「ヴォ

レアス北海道」の選手 2 名が本校を訪れ，6 年

生に特別授業を行いました。レシーブやスパイ

クなど迫力あるプレーを間近で見ることができ

ました。また，選手から「あきらないこと」「興

味をもつこと」が夢を叶えるためには大切だと

いう話を聞くことができ，将来のことを考える

貴重な経験ができました。 

 １日（水） 教育相談② 

 ２日（木） 教育相談③ 

 ３日（金） 文化の日 

 ６日（月） 教育相談④ 

 ７日（火） 教育相談⑤ 

８日（水） 特別日課Ⅰ 

９日（木） 特別日課Ⅰ 保護者懇談① 

１０日（金） 特別日課Ⅰ 保護者懇談② 

１３日（月） 特別日課Ⅰ 保護者懇談③ 

１４日（火） 特別日課Ⅰ 保護者懇談④ 

１５日（水） 特別日課Ⅰ 保護者懇談⑤ 

１６日（木） 特別日課Ⅰ 保護者懇談⑥ 

１７日（金） 特別日課Ⅰ 

２０日（月） 特別日課Ⅰ 保護者懇談⑦ 

２１日（火） 特別日課Ⅰ 保護者懇談⑧ 

２２日（水） 特別日課Ⅰ 委員会活動 

２３日（木） 勤労感謝の日 

２４日（金） 特別日課Ⅰ 

２５日（土） 開校記念日 

２８日（火） 千代田っ子タイム 

３０日（木） 特別日課Ⅰ クラブ活動 

 

 

 

 10 月１８日から２７日に学習発表会を行いました。昨年同様，5 時間目を使って，学年ごとに

実施しました。限られた練習時間でしたが，子供たちにとってやりがいのある内容になるように工

夫して演目を決めました。 

 子供たちは，練習を重ねる中で，継続して努力することの大切さ，友達と協力することの大切さ

を学び，力をつけることができました。本番では，練習の成果を発揮し，劇，器楽演奏や群読，跳

び箱，縄跳び，ダンスなど，お家の方に生き生きとした姿を見ていただくことができたのではない

かと思います。 

  当日は多くの保護者の方々にお越しいただき，子供たちの頑張りを見ていただくことができまし

た。また，番号順ごとの入場や観覧の仕方について，ご理解とご協力をいただいたおかげで,スムー

ズに進行することができました。本当にありがとうございました。今後とも，子供たちのために本

校の教育活動へのご支援ご協力をよろしくお願いいたします。 

 

 

  10 月 11 日に，2 年生が百寿大学の方に昔の

遊びを教えてもらいに，公民館を訪れました。お

手玉，おはじき，あやとり，こま，めんこなどの

遊びを各グループに分かれて教えていただきま

した。最初は，普段なかなか触れない遊びに戸惑

っている様子も見られましたが，慣れてくると楽

しそうに様々な技に挑戦していました。 

交流会～こまのひもの

かけ方を丁寧に教わっ

ています。 

ヴォレアス選手の

背の高さにもびっ

くり！ 

 

 

 

 

 

 

 10 月 1８日に人権 

擁護委員の 2 名の方が来校し，5 年生を対象に，

「人権擁護委員の仕事について」「人権とは」そ

して「いじめについて」話をしていただきまし

た。子供たちは真剣に擁護委員さんの話を聞い

て，いじめはいけない，見たら助ける，相談する

ことの大切さを再確認することができました。 


